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Время добрых дел
Председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина  
исполнила желание юного жителя села Чернокоровского

Председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина приняла участие в благотворительной акции  
«Ёлка желаний»
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Максим НАЧИНОВ

В 2023 году 
Законодательное 
Собрание Свердловской 
области приняло 
порядка 40 законов, 
направленных 
на социальную 
поддержку жителей. 
Почти половину 
из них инициировал 
губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ. Всего 
за год депутаты 
приняли 149 законов. 
Об этом и многом 
другом рассказала 
председатель 
регионального 
парламента Людмила 
БАБУШКИНА 
на пресс‑конференции 
вместе с главами 
профильных комитетов 
Заксобрания. 
А затем депутаты 
приняли участие 
во всероссийской 
благотворительной 
акции «Ёлка желаний».

До 24  
декабря 

будет идти голосование 
за подарок, который получит 
каждый житель в честь 
90-летнего юбилея региона

Пока наибольшей популярностью 
пользуются брелок, значок 
и памятная медаль. Также 
в списке возможных подарков 
чехол для смартфона и магнит 
на холодильник. Голосование 
проходит на Платформе обратной 
связи портала «Госуслуги». 
C инициативой вручить к юбилею 
каждому жителю области 
подарок выступила Федерация 
профсоюзов Свердловской 
области. 

1 267 

многодетных семей 
Свердловской области с начала 
года уже реализовали право 
на получение бесплатно 
в собственность земельного 
участка для индивидуального 
жилищного строительства

Из них 412 семей получили 
земельные участки, а 855 семей 
выбрали социальные выплаты.

Напомним, что министерство 
по управлению госимуществом 
Свердловской области и органы 
местного самоуправления 
проводят работу по выделению 
земельных участков с 2011 года. 
За 12 лет сформировано более 
10 000 земельных участков 
для индивидуального жилищного 
строительства, в том числе 
для многодетных семей. 

Сергей РЫБАКОВ 

Вчера в Нижнем Тагиле после 
масштабного капитального 
ремонта открыл свои 
двери главный корпус 
поликлиники Демидовской 
городской больницы. 
Памятник архитектуры 
и культурного наследия 
гармонично соединил в себе 
преимущества современной 
медицинской инфраструктуры 
с исторической аутентичностью.

В отремонтированной поли-
клинике медицинскую помощь 
получают 25 тысяч жителей. Еже-
дневно ее посещают более 300 че-
ловек. Здание стало одним из 16 
объектов медицинской инфра-
структуры региона, где в 2023 го-
ду завершился капитальный ре-
монт благодаря Президентской 
программе. Стоимость ремонт-
ных работ составила 194 миллио-
на рублей. Еще 60 миллионов ру-
блей было направлено на приоб-
ретение мебели и оборудования.  

«Если бы не программа мо-
дернизации первичного звена 
здравоохранения, которая реа-
лизуется по инициативе Пре-
зидента России Владимира Пу-
тина, было бы сложно найти 
возможность оперативно отре-
монтировать и отреставриро-
вать этот абсолютно уникаль-
ный объект. Когда ремонт на-
чался, стало понятно, что зда-
ние сложное, вскрылся боль-
шой объем дополнительных ра-
бот. Губернатор Евгений Куйва-

шев выделил финансирование 
сверх запланированного, в том 
числе на приобретение обору-
дования. В итоге мы получили 
современную поликлинику, ко-
торая расположена в историче-
ском здании, и стала одним из 
многих объектов здравоохране-
ния в Нижнем Тагиле, которые в 
настоящее время обновляются», 
– отметил заместитель губерна-
тора Свердловской области Па-
вел Креков.

Особое внимание мастера 

уделили реставрации элемен-
тов, представляющих истори-
ческую ценность. Напомним, 
что поликлиника Демидовской 
больницы расположена в двух-
этажном каменном здании с че-
тырьмя флигелями в стиле ам-
пир. Оно было построено в 1825 
году уральским промышлен-
ником Николаем Демидовым. 
Именно с этого здания началась 
история медицины в Нижнем Та-
гиле.

Демидовское наследие обновили 
Уникальная поликлиника открылась в Нижнем Тагиле после капитального ремонта
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В Екатеринбурге 
открылся первый 
магазин белорусской 
сети «Да дому» 

Вчера начал свою работу 
первый в Екатеринбурге 
магазин белорусской 
розничной сети «Да дому».  
Решение об открытии 
мультибрендового магазина 
сети «Да дому» было 
принято губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
и премьер-министром 
Республики Беларусь 
Романом ГОЛОВЧЕНКО 
на полях XIII Международной 
промышленной выставки 
ИННОПРОМ. Магазины 
«Да дому» позиционируются 
как аналог ушедших 
с российского и белорусского 
рынков зарубежных сетей, 
продающих одежду и товары 
для дома Ikea и Zara Home.

«Рынок розничной торговли 
Свердловской области насыщен 
разнообразной продукцией, 
произведенной в Республике 
Беларусь. Она пользуется 
большой популярностью 
у жителей региона, так как 
это всегда натуральные 
и качественные товары. 
Белорусские производители 
представляют широкий 
ассортимент своей продукции 
для магазинов Среднего 
Урала», – сказала министр 
агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка 
Свердловской области Анна 
Кузнецова.

Вся продукция в «Да дому» 
уникальна – ассортимент был 
создан специально для этого 
проекта предприятиями концерна 
«Беллегпром». Уральцы могут 
приобрести товары для дизайна 
интерьера, домашнюю одежду, 
посуду, постельное белье 
и не только. Всего на полках 
магазина представлено более 
550 позиций.

К открытию «Да дому» 
белорусские бренды «Речицкий 
текстиль», «Беларускі лён», а 
также «Добрушский фарфор» 
обновили дизайн своей 
продукции, добавив ярких красок 
и необычной расцветки.

«Убежден, что открытие 
первого в Екатеринбурге магазина 
«Да дому» станет еще одним шагом, 
укрепляющим дружественные 
отношения России и Республики 
Беларусь. Наш регион планирует 
продуктивно взаимодействовать 
и развивать экономическое 
партнерство с белорусскими 
производителями», – отметил 
министр международных 
и внешнеэкономических связей 
Свердловской области Вячеслав 
Ярин. 

«Нас очень тепло приняли 
на ИННОПРОМе, и решение 
о том, что первый «Да дому» 
в России должен быть именно 
в Екатеринбурге, было принято 
однозначно. Мы разработали 
современный концепт, который 
позволяет сделать дом стильным 
и уютным, окружить себя 
натуральными материалами 
в повседневной жизни», – 
подчеркнула председатель 
концерна «Беллегпром» Татьяна 
Лугина.

Здоровье свердловчан – 
в приоритете
В областном онкологическом центре открылись 10 новых операционных залов

Михаил БАТУРИН

В Свердловском областном 
онкологическом диспансере 
22 декабря состоялось открытие 
10 новых операционных залов. 
Теперь благодаря нацпроекту 
«Здравоохранение» оперативная 
мощность медучреждения 
увеличится на 80 процентов. 
В торжественной церемонии 
(красную ленту символично 
перерезали хирургическими 
ножницами) принял участие 
министр здравоохранения 
Свердловской области Андрей 
КАРЛОВ. 

Борьба с онкологическими 
заболеваниями – один из прио
ритетов, определенных губерна
тором Евгением Куйвашевым в 
развитии сферы здравоохране
ния региона. По поручению гла
вы региона данное направле
ние работы находится под осо
бым контролем областных вла
стей: выделяется финансирова
ние как для оснащения профиль
ных подразделений больниц, так 
и для приобретения лекарствен
ных препаратов пациентам.

– Свердловская область с каж
дым годом повышает объемы 
и качество медицинской помо
щи жителям со злокачественны
ми новообразованиями. Сверд
ловский онкодиспансер является 
флагманом в этом направлении, 
и его коллектив стремится к не
прерывному развитию. Откры
тие десяти новых операционных 
залов в канун Нового года и Рож
дества – важный и ценный пода
рок жителям Свердловской обла
сти, – отметил глава региональ
ного минздрава Андрей Карлов.

Благодаря нацпроекту «Здра
воохранение» каждый операци
онный зал, а теперь их в онко

центре 23, укомплектован совре
менным оборудованием. Его об
щая стоимость составила 64 мил
лиона рублей. Медики будут вы
полнять широкий спектр опера
ций при опухолях любых лока
лизаций: молочной железы, мяг
ких тканей и костей, а также уро
логические, гинекологические, 
торакальные, нейрохирургиче
ские вмешательства, проводить 
коррекцию опухолевых патоло
гий органов головы и шеи. 

Первые операции заплани
рованы уже в ближайшие дни. В 
арсенале хирургов имеются ла
пароскопические стойки с объ
емной визуализацией, оборудо
вание для выполнения интра
операционных диагностических 
исследований, в том числе гам

мащуп и сдуга, нейрохирурги
ческие, торакоскопические, эндо
скопические стойки, позволяю
щие ювелирно проводить даже 
самые сложные вмешательства. 
В операционных установлены 
новые столы, наркозные аппара
ты, электролигирующие генера
торы и другое оборудование.

– Хирургическое удаление 
ново образований является ос
новным методом лечения он
кологических заболеваний, по
этому увеличение оперативной 
активности Свердловского об
ластного онкодиспансера – од
на из приоритетных задач, кото
рую мы реализуем для повыше
ния качества оказания онкологи
ческой помощи жителям Сверд
ловской области. В 2022 году в 

связи с введением в работу второй 
смены объемы хирургических 
вмешательств уже выросли до 
16,5 тысячи операций в год. А по
сле открытия новых операцион
ных блоков эта цифра увеличит
ся до 22 тысяч, – пояснил главный 
врач Свердловского областного 
онкодиспансера Борис Мейлах.

Как отмечает департамент ин
формационной политики, в пер
спективе возможности новых 
операционных площадей могут 
быть использованы для внедре
ния роботизированной хирур
гии, данная современная техно
логия сможет обеспечить работу 
медучреждения на новом уровне 
и обеспечит приток молодых пер
спективных кадров.

Главврач свердловского онкоцентра Борис Мейлах (в центре) рассказал главе регионального 
минздрава Андрею Карлову (слева) и главе Екатеринбурга Алексею Орлову (справа), 
что в новых операционных можно ювелирно проводить даже самые сложные вмешательства 
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Главный закон, бюджет 
Свердловской области на 2024 
год, был принят 5 декабря, на 
предпоследнем заседании осен
ней сессии. Основные приорите
ты бюджета – повышение соци
альной защищенности жителей 
Среднего Урала, расширение ка
чества и доступности социаль
ной инфраструктуры, стабиль
ная работа системы здравоохра
нения, поддержка муниципали
тетов. C учетом поправок ко вто
рому чтению, подготовленных 
согласительной комиссией Зак
собрания, общий доход казны 
составит 420,1 млрд рублей. Об
щий объем расходов запланиро
ван в сумме 438,4 млрд рублей.

Социальные законы, кото
рые приняли депутаты в этом 

году, позволили расширить под
держку свердловчан в рамках 
программы социальной гази
фикации, ввести выплаты для 
Героев России, Героев Советско
го Союза и Героев Труда в раз
мере 30 тысяч рублей в месяц, 
а также расширить меры под
держки многодетных семей и 
участников специальной воен
ной операции и их семей.

Для достижения целей, кото
рые стоят перед регионом, депу
таты продолжают активное со
трудничество с Федеральным 
Собранием. 20 декабря Людми
ла Бабушкина приняла участие 
в заседании Совета законодате
лей РФ, на котором подняла во
прос поддержки российских 
предприятий, производящих 
огнеупорные изделия. Отвечая 
на вопрос обозревателя «Об

ластной газеты», она вырази
ла уверенность, что этот вопрос 
будет решен совместно с феде
ральными властями.

– На Совете законодателей 
Президент России Владимир Пу-
тин поблагодарил депутатов 
всех уровней за ту работу, кото
рую мы провели в этом году, и 
выразил уверенность, что мы 
так же, вместе, будем решать все 
вопросы, в том числе региональ
ного характера, – отметила Люд
мила Бабушкина.

Депутаты также рассказали 
о планах работы Законодатель
ного Собрания на 2024 год. На 
сегодняшний день в плане зако
нодательной работы 49 законо
проектов, которые касаются са
мых разных сфер: бюджетной 
политики, земельных отноше
ний, экологии, социальной за

щиты, образования, культуры, 
здравоохранения, спорта.

Также Людмила Бабушки
на вместе с коллегами приня
ла участие в благотворительной 
акции «Ёлка желаний», призван
ной подарить радость и ощуще
ние новогоднего волшебства 
детям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

– Нам очень приятно дарить 
детям подарки, которые они 
очень ждут в преддверии Нового 
года.  Александру из села Черно
коровского я подарю велосипед 
и надеюсь, что наступающий 
год будет для него счастливым и 
успешным. Всех детей и их ро
дителей я поздравляю с Новым 
годом и желаю, чтобы их мечты 
всегда сбывались, – сказала Люд
мила Бабушкина.

Время добрых дел
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Посёлок Гари отметил 400 лет со дня основания!
Губернатор Евгений Куйвашев лично возглавил оргкомитет по празднованию юбилея

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Рабочий поселок Гари был 
образован в 1623 году. Он 
расположен на северо-востоке 
Свердловской области, 
на правом берегу реки Сосьвы. 
Жителей и гостей поселка 
лично поздравил глава региона 
Евгений КУЙВАШЕВ, а также 
посетил ключевые объекты 
муниципалитета.

Одним из подарков к юби-
лею стала туристическая база 
«Пристань Гари». На создание со-
временного комплекса для охот-
ников и рыболовов, приезжаю-
щих в Гари, из областного бюд-
жета по поручению губернатора 

Евгения Куйвашева было выде-
лено более 90 млн рублей. Тури-
сты сюда начали приезжать еще 
в мае этого года. 

Турбаза включает в себя 11 
домиков для туристов, девять из 
них – жилые, еще два – это хоз-
блок и баня-сауна. Одновремен-
но комплекс может принять 49 
человек. К нему сделали подъ-
ездную дорогу от Гарей и охра-
няемую стоянку для транспор-
та: машин, снегоходов, мотор-
ных лодок. Туристы могут пой-
ти в лес с местными егерями, 
заказать катер, а речники по-
кажут самые «рыбные» места и 
удобные спуски к воде для ку-
пания. Зимой есть возможность 
арендовать снегоходы с нарта-

ми, печки-буржуйки, палатки. В 
межсезонье базу планируют ис-
пользовать как гостиницу. 

Гаринскому краеведческому 
музею в этом году было выделе-
но 2,5 млн рублей на новое обо-
рудование в рамках нацпроек-
та «Культура». Еще 500 тысяч ру-
блей из областного бюджета уч-
реждение получило на создание 
виртуальной экспозиции. В бу-
дущем планируется, что музей 
переедет в новый современный 
Культурно-досуговый центр.

Торжественная церемония 
закладки камня на месте буду-
щего строительства центра так-
же состоялась в рамках празд-
нования юбилея. Строитель-
ство нового культурного объек-

та должно начаться в следую-
щем году. В центре будут про-
ходить культурно-массовые ме-
роприятия, выступать творче-
ские коллективы. Помимо му-
зея сюда также должна пере-
ехать местная библиотека. Для 
экспонатов краеведческого му-
зея планируется предусмотреть 
большой зал, а также хранили-
ще с необходимым температур-
ным режимом и системой вен-
тиляции. Стоимость объекта – 
700 млн рублей.

– Без сомнения, ничего по-
добного с нашим поселком ни-
когда еще не происходило. 
Столько перемен! Однако ведь и 
400 лет бывает один раз. Конеч-
но, в последнее время хлопот 

много. Но радует, что на первый 
план вышла не развлекательная 
программа юбилея, хотя это и 
очень приятно для наших жите-
лей, а проекты, которые мы во-
площали в жизнь в этом году и 
продолжим в будущем. Это бы-
ла цель лично губернатора Евге-
ния Куйвашева и правительства 
области – чтобы юбилей стал 
возможностью для качествен-
ного подъема, новой ступенью 
развития нашего округа. Теперь 
важно, чтобы те средства и силы, 
которые в нас вложены, и даль-
ше работали на развитие муни-
ципалитета, – рассказал глава Га-
ринского городского округа Сер-
гей Величко. 

Владимир ПУТИН,
Президент России

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области

Уверен, что и впредь эффективная работа местной власти будет 
способствовать повышению качества жизни уральцев и развитию 
экономики Свердловской области. Сейчас самое главное 
работать так, чтобы каждое управленческое 
решение, каждый бюджетный рубль, 
каждая инициатива служили росту: 
созданию новых рабочих 
мест, выпуску инновационной продукции, 
повышению безопасности, появлению 
новых образовательных, культурных 
и спортивных сооружений.

Сегодня развитие местного самоуправления, повышение его 
эффективности, ресурсных, кадровых возможностей – 
наш безусловный приоритет. От этого во многом 
зависит решение насущных проблем 
граждан России, их вовлечение 
в реализацию важных проектов 
и программ, направленных 
на обустройство территорий, 
укрепление ЖКХ, социальной 
и транспортной инфраструктуры.

Богатая история.Богатая история.

Славные традиции.Славные традиции.

ББольшие перспективыольшие перспективы

ЮБИЛЯРЫ-ЮБИЛЯРЫ-
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100 лет Красноуфимскому району 

Современный фельдшерско-акушерский пункт в этом году открыли для 197 жителей деревни  
Новый Бугалыш
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305 лет Полевскому

Скамьи сделаны в форме барок, на которых сплавляли первую продукцию 
завода по реке Чусовой
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Надежда ВЕРШИНИНА

Но это не значит, что ранее 
на этой территории была 
пустыня: еще в 15 веке 
в границах современного 
Красноуфимского района 
проживали кочевые племена 
башкир, удмуртов, потом 
к ним присоединились 
марийцы. Когда на Урал 
пришли русские, они селились 
рядом с юртами – так было 
проще выжить. И по сей день 
дружно живут три народа: 
татары, русские и последние 
кочевники Европы –  марийцы. 
Вместе празднуют Сабантуй, 
Ага-Пайрем и Троицу, вместе 
ежегодно съезжаются на День 
Красноуфимского района, 
показывая свои достижения.

Чем же жителям запомнился 
юбилейный год?

В 2023 году сельхозпроизво-
дители Красноуфимского райо-
на получили 157 миллионов суб-
сидий, приобрели 32 единицы 
техники. В хозяйствах содержит-
ся 11 410 голов скота. По итогам 
областного конкурса, фермер-
ское хозяйство Валентины Айме-
товой признано лучшим в реги-
оне, а сама она удостоена звания 
почетного фермера-растениево-
да. Муниципалитет – лидер в За-
падном управленческом округе 
по сбору урожая картофеля, по 
обработке посевных площадей и 
по наличию поголовья крупного 
рогатого скота, коз и овец.

«Более 2 миллиардов рублей 

вложено в социально-экономи-
ческое развитие района. Открыта 
восьмая по счету «Точка роста» в 
Тавринской школе, завершен ка-
питальный ремонт в трех шко-
лах – в деревне Приданниково, се-
ле Александровском, селе Криу-
лино и завершается в селе Рах-
мангулово. Строится школа на 
150 мест в селе Нижнеиргинском.

Отремонтированы спортзал 
в Ювинской школе и спортпло-
щадка в Тавринской школе. Бо-
лее 4 миллионов рублей потра-

чено на ремонт объектов культу-
ры. Муниципалитет в текущем 
году получил три новых школь-
ных автобуса, два автомоби-
ля скорой помощи», – рассказал 
ОГ глава МО Красноуфимский 
округ Олег Ряписов. 

Завершен капитальный ре-
монт Натальинской больницы, 
Нижнеиргинской и Чатлыков-
ской ОВП, заканчиваются работы 
в деревне Приданниково. На это 
было направлено более 40 мил-
лионов рублей. Появились но-

вые модульные ФАПы в Усть-Бая-
ке, Татарской Еманзельге, Новом 
Бугалыше, заканчивается мон-
таж здания модульной ОВП в се-
ле Александровском. 

Планируется подключение к 
газовым сетям поселка Сарана. 
Это проект обошелся в 180 мил-
лионов рублей, жители ждали га-
за больше 10 лет. 

Планируется запуск новой 
блочной котельной в деревне 
Приданниково. Она будет вве-
дена в эксплуатацию в декабре 

текущего года, что на 9 месяцев 
раньше установленного срока. 

Запланированный на 2024 
год бюджет будет еще больше и 
сохранит свою социальную на-
правленность. В районе работа-
ет 15 муниципальных программ.

Также Красноуфимский рай-
он вошел в пятерку лидеров и 
получил диплом победителя об-
ластного конкурса туристиче-
ских проектов «Уральские кани-
кулы». 

Надежда ВЕРШИНИНА

Свое имя Полевской 
позаимствовал от местной 
реки Полевая, на берегах 
которой было обнаружено 
месторождение медной руды. 
Официальной датой основания 
города является 1718 год – 
дата начала промышленной 
разработки Гумешевского 
месторождения медных руд. 
День города традиционно 
празднуется в третье 
воскресенье июля совместно 
с Днем металлурга. 

Главный подарок к юбилею – 
открытие благоустроенной об-
щественной территории «Новая 
Коммунка» – проект стал победи-
телем V Всероссийского конкурса 
лучших проектов создания ком-
фортной городской среды в кате-
гории «Малые города и историче-
ские поселения». Стоимость про-
екта составила более 224 милли-
онов рублей.

На расширенных пешеход-
ных дорожках уложили  плит-
ку, выделили велодорожку, пар-
ковочные карманы, установи-
ли скамьи и канатный комплекс, 
высадили  горные сосны, липы, 
рябины, клены, яблони, спиреи и 
бузину. На фасадах близстоящих 
домов созданы муралы «Река вре-
мени». На пяти стенах изображе-

на история появления и разви-
тия города Полевского.

В городе открыли Аллею Сла-
вы на улице Победы, где установ-
лены восемь бронзовых барелье-
фов полевчан – Героев Советско-
го Союза, отлитых каслинскими 
мастерами. 

– Работы по реализации ком-
плексного благоустройства пар-
ка по улице Победы продолжат-
ся в 2024 году. Весной и в летний 
период здесь появятся малые ар-
хитектурные формы и площад-
ка для массовых мероприятий, – 
поделилась заместитель главы 

администрации Полевского го-
родского округа Ольга Нужнова.

Благоустройство части терри-
тории проведено в рамках проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды» национально-
го проекта «Жилье и городская 
среда». Бюджет проекта состав-
ляет более 76 миллионов рублей.

На праздновании юбилея  
прошли фестиваль художников 
«Полевской в красках» и ярмар-
ка-выставка декоративно-при-
кладного творчества «Город ма-
стеров».

f Первый самовар отлит в Иргинском заводе (сейчас 
это село Нижнеиргинское) между сентябрем 
1738 года и февралем 1740 года. В этом же селе 
находится единственный в России памятник отмене 
крепостного права. 

f В Красноуфимском районе находится озеро 
Черное – второе по глубине в Свердловской 
области. Оно расположено около деревни 
Лебяжья. Максимальная глубина – 40 метров, 
это сопоставимо с высотой 14-этажного дома. 

f В Красноуфимске и его окрестностях  снято 
несколько известных фильмов: «Человек без 
паспорта», «Найти и обезвредить», «Ехали два 
шофера», «Тени исчезают в полдень», «Небесные 
жены луговых мари». 

f Об этом и многом другом можно прочитать в 
электронной книге журналиста Юлии Мезениной 
– «Красноуфимский район: факты, фото, судьбы». 
Книга выпущена специально к 100-летнему юбилею.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

80 лет Сухому Логу 
Город Сухой Лог находится в ста километрах 
от Екатеринбурга на юго-востоке Свердловской 
области. В 1710 году была проведена первая 
перепись, а поселение уже называлось Сухим Логом.  
Но статус города он обрел только в 1943 году. 

В юбилейный год в городе реализовали несколько важных проектов. 
В Новопышминском в рамках реализации программы «Формирование 
комфортной городской среды» появился первый в истории села парк. В 
нем проложены пешеходные дорожки, обустроены детская площадка, 
зоны отдыха и прогулок и парковка. Кроме того, здесь реконструирован 
мемориал погибшим на фронтах Великой Отечественной войны. На 
очереди – парк села Курьи, за благоустройство которого проголосовали 
10 тысяч сухоложцев.

В этом году горожан порадовало открытие восьмого центра 
образования «Точка роста», где для учеников созданы три лаборатории: 
физическая, химико-биологическая и технологическая. Учащиеся школы 
№2 уже вовсю тренируются на новом стадионе, где есть площадки 
для игры в баскетбол и волейбол, поле для мини-футбола, уличные 
тренажеры.

А между тем на городском стадионе «Олимпик» состоялось открытие 
многофункционального хоккейного корта с разметкой для хоккея, 
мини-футбола, волейбола и большого тенниса. На корте размером 
26х56 метров уложено универсальное резиновое покрытие, а также 
оборудованы боксы для судей и запасных игроков. 

В рамках проекта «Безопасные дороги» по маршруту следования 
«Дом-школа-дом» обустроены тротуары к пяти школам.

Оригинально решил поздравить с Днем города жителей глава Сухого 
Лога Рафаил Мингалимов: мэр со сцены на площади Юбилейной 
исполнил песню под гитару. Подпевали ему и местные депутаты. 
Концертная программа к юбилею города также включала выступление 
артистов Уральского государственного театра эстрады. 

– Есть такое определение – «породистый». Именно так хочется 
сказать о Сухом Логе. «Породистый» в двойном понимании. 
Промышленный и сельскохозяйственный, где живут люди-труженики 
с крепким характером, с особой производственной культурой, 
традициями и укладом, искренне болеющие за малую родину, – рассказал 
глава Рафаил Мингалимов.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА
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Духовная столица Урала 
отметила 425-летие

Местные мастерицы на дефиле ко Дню города представили наряды, вдохновленные русским 
костюмом 
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Верхней 
Салде – 245

Датой отсчета истории 
Верхней Салды считается 
6 декабря, когда 
на Верхнесалдинском 
чугунолитейном заводе 
проведена первая 
плавка чугуна.

В этом году в городе завершен очередной 
этап комплексного благоустройства будущего 
парка имени Владислава Тетюхина. В рамках 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды» обновился участок 
площадью 6 740 квадратных метров. 
Украшениями нового пространства стали 
круглая деревянная пергола – элемент 
ландшафтного дизайна и световая арка. 

В сентябре благодаря нацпроекту 
«Культура» распахнула свои двери 
современная модельная библиотека. Здание 
библиотеки модернизировано в концепции 
«VремяSлово». А в рамках нацпроекта 
«Образование» в деревне Никитино открылся 
новый образовательный центр «Точка роста». 

– На треть, благодаря поддержке 
губернатора Свердловской области 
и содействию депутатов Законодательного 
Собрания, вырос городской бюджет, 
и на 2024 год мы запланировали гораздо 
больше изменений, которые улучшат 
городскую инфраструктуру, повысят 
качество жизни горожан.  Это значит, что 
в округе продолжится большая и важная 
работа по ремонту дорог и тротуаров, 
обновлению аварийных участков сети водо- 
и теплоснабжения, пройдут ремонты наших 
школ и будут выполнены предписания 
надзорных органов в образовательных 
учреждениях. Мы планируем работу 
по переселению граждан из аварийного 
жилья и снос домов, пятерым молодым 
семьям уже в феврале вручим свидетельства 
на улучшение жилищных условий. Планов 
много, необходимо реализовать задуманное, 
чтобы жители по достоинству оценили 
все изменения, – рассказал «ОГ» глава 
Верхнесалдинского городского округа 
Александр Маслов.

Надежда ВЕРШИНИНА

Верхотурье – самый старый город 
Свердловской области. Он интересен 
многочисленными памятниками 
архитектуры, в том числе самым 
маленьким кремлем России.

В честь знаменательной даты бы-
ли подведены итоги конкурса на при-
своение общественного статуса «Достоя-
ние Верхотурья», инициированного Об-
щественной палатой городского округа 
Верхотурский, и вручены дипломы. В но-
минации «История в архитектуре» ста-
тус был присвоен «Покровскому женско-
му монастырю», в номинации «История 
в лицах и архивных источниках» статус 
присвоен «Наследию Коньшина Бориса 
Афанасьевича».

В юбилейный год были открыты но-
вые благоустроенные общественные тер-
ритории: парковая зона у Центра культу-
ры и спуск к подвесному мосту.  

В результате реализации проек-
та «Сквер на улице Советской» на месте 
пустыря появились детские площадки, 
уличное спортивное оборудование, сце-
на для проведения праздничных меро-
приятий.

Реализовать проекты удалось в рам-
ках муниципальной программы «Фор-
мирование современной городской сре-
ды на территории Свердловской обла-
сти», национального проекта «Жилье и 
городская среда».

Новая благоустроенная территория 
открылась и в селе Кордюково: специ-
алисты сделали площадки для отдыха, 
 обустроили пешеходные зоны, установи-
ли игровые комплексы для детей разных 
возрастных групп, воркаут-площадки. 

Также в Верхотурье открыли стади-
он «Олимп». Объект, как и еще несколько 
городских площадок, удалось обновить 

благодаря победе верхотурцев во Всерос-
сийском конкурсе лучших проектов соз-
дания комфортной городской среды. На 
стадионе есть шесть беговых дорожек 
длиной 400 метров, футбольное поле с 
искусственным покрытием, универсаль-
ная площадка для игры в баскетбол и во-
лейбол, сектор для прыжков в длину, пло-
щадки для толкания ядра и сдачи норма-
тивов ГТО, трибуны для зрителей на 500 
мест с навесом, а также комментаторская 
кабина с подъемной платформой.

«Площадка для города знаковая – в 
советское время здесь был аэродром для 
малых самолетов. Поздравляю всех вер-
хотурцев с этим значимым для наше-
го города событием и надеюсь, что появ-
ление «Олимпа» даст толчок развитию 
спорта в нашем округе», – отметил глава 
городского округа Верхотурский Алексей 
Лиханов.

Также муниципалитет приобрел ав-
тобусы «ПАЗ 32054». Средства на обще-
ственный транспорт в сумме почти девя-
ти миллионов рублей выделил губерна-
тор Евгений Куйвашев.

Ну а в числе праздничных мероприя-
тий – фестиваль «Лоскутные узоры Вер-
хотурья», где все желающие могли полю-
боваться выставкой работ, выполненных 
в технике лоскутного шитья; областной 
конкурс академических XIV хоров и ан-
самблей «Возрождение», в котором при-
няли участие 300 любителей академиче-
ского пения из десяти городов Уральского 
федерального округа; состоялся област-
ной фестиваль поэзии и авторской пес-
ни «Мой городок – душа России» и откры-
тие выставки архивных документов «Вер-
хотурье: от духовной столицы к столице 
духовности».

Родине российской золотодобычи – 275 лет
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Надежда ВЕРШИНИНА

Берёзовский – город, определивший 
начало развития российской 
золотой промышленности. Здесь 
находится крупнейшее на Урале 
месторождение ценного металла. Еще 
в 18 веке рабочий Ерофей МАРКОВ
недалеко от места впадения реки 
Берёзовки в Пышму обнаружил кварц 
с золотыми вкраплениями. С тех пор 
на протяжении 275 лет добыча золота 
здесь не прекращается. 

Сегодня в Берёзовском реализует-
ся множество проектов, чтобы он стал 
комфортнее и удобнее для жизни. Так, в 
2023 году началось строительство новой 
школы на 825 мест в молодом районе го-
рода на улице Победы. Стоимость проек-
та составляет 2,5 млрд рублей, из них 810 
млн  – средства федерального бюджета. 
Полугодом ранее было окончено стро-
ительство современной школы на 1 275 
мест. 

Одна из центральных улиц Берёзов-
ского – Театральная – благодаря победе 
города в конкурсе «Малые города и исто-
рические поселения» начала свое преоб-
ражение: здесь скоро раскинется новый 
парк с прогулочными зонами, детскими 

и спортивными площадками и первы-
ми качелями для детей с особенностями 
здоровья. 

В юбилейный год в городе также на-
чалось строительство новой долгождан-
ной детской поликлиники благодаря ре-
гиональной программе «Модернизация 
первичного звена» нацпроекта «Здраво-
охранение». В рамках этой же програм-
мы в двух поселках – Октябрьском и Са-
рапулка – открылись модульные фельд-
шерско-акушерские пункты.

Берёзовский рудник также праздну-
ет юбилей вместе с ровесником-горо-
дом. В честь 275-летия в конце декабря 
на свое историческое место вернется ре-
конструированный и обновленный па-
мятник первой советской шахте. 

В честь юбилея в городе впервые со-
стоялись два уникальных мероприятия – 
музыкальный фестиваль «Россыпь золо-
та» и молодежный «РокПикник». Оба ме-
роприятия жители города оценили по 
достоинству, поэтому уже запланирова-
но провести их и в следующем году.

Также к празднику традиционно бы-
ла выпущена книга о Берёзовском. В 
этом году она обрела новый формат и 
стала фотоальбомом, в котором исто-
рию города передали глазами его жите-
лей разных десятилетий. Фотографии 

 Здание городской администрации стало 
арт-объектом впервые за всю историю 
постсоветской России. На нем на все 
четыре этажа нарисовано граффити 
в стиле лего.

 Берёзовский рудник – самое 
долгодействующее предприятие 
золотодобычи в мире. В прошлом году его 
даже номинировали на звание «Достояние 
Среднего Урала».

 В городе работает Музей русского 
золота. Кроме того, можно посетить 
учебную шахту, где проходит знакомство 
туристов с историей золотодобычи с 
начала возникновения золотых промыслов 
до наших дней, а также с профессиональной 
деятельностью шахтеров.

собирали всем городом, каждый жи-
тель смог стать соавтором «биографии» 
юбиляра.

– Чтобы достойно отметить юби-
лей города, подготовительные работы 
велись несколько месяцев. Программа 

пришлась по вкусу многим горожанам. 
Берёзовский перешагивает историче-
ский рубеж, уверенно глядя в будущее, – 
сказал глава Берёзовского городского 
округа Евгений Писцов.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Идея украсить здание администрации 
принадлежит мэру Берёзовского Евгению Писцову
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85 лет отпраздновала Новая Ляля
Надежда ВЕРШИНИНА

Существует несколько 
версий появления названия 
Новая Ляля. По одной из них 
название Ляля (от мансийского 
«теплая») город получил 
в честь речки Ляля, на которой 
он образовался. Новую Лялю 
основали как рабочий поселок 
в 1903 году при открывшейся 
здесь бумажной фабрике 
и лесопильном производстве. 
В 1922 году начал работать 
целлюлозный завод, в 1937‑м 
на базе завода по выпуску 
деревянных труб и фабрики 
бумажных мешков создан 
лесобумажный комбинат. 
Статус поселка городского 
типа и районного центра Новая 
Ляля получила в 1928 году, 
а статус города – в 1938 году.

С каждым годом город пре-
ображается, становится краси-
вее и комфортнее. Юбилейный 
год не стал исключением – здесь 
произошли замечательные со-
бытия. 

В рамках программы «Ком-
фортная городская среда» прове-
дено благоустройство городской 
площади. Теперь это современ-
ное пространство с замечатель-
ной детской площадкой, сценой. 
Важно, что при проведении стро-
ительных работ липовая аллея и 
другие деревья были сохранены. 

Большое внимание в Новой 
Ляле уделяется здоровому обра-
зу жизни. Обустроены две уни-

версальные спортивные пло-
щадки, поле для мини-футбо-
ла с искусственным покрыти-
ем. Все спортивные сооружения 
по достоинству оценены горо-
жанами. 

В городе успешно реализу-
ется программа переселения 
из ветхого и аварийного жилья. 
В  рамках проекта в этом году в 
Новой Ляле сданы в эксплуата-
цию 6 000 квадратных метров 

жилья. Ключи от новых квартир 
получила 131 семья. 

– Юбилей Новой Ляли – это 
праздник тех, чьим трудом соз-
давался наш замечательный го-
род, с богатой историей и от-
личными перспективами. Он 
успешно развивался и развива-
ется по сей день. В этом заслу-
га многих уральцев: губернато-
ра, правительства Свердловской 
области, жителей города и рай-

она. Надеемся на дальнейшее 
плодотворное сотрудничество, 
ведь реализация региональ-
ных и федеральных программ 
на территории нашего округа – 
это новые перспективы для го-
рода и муниципалитета, очеред-
ной шаг к его благополучию, – 
отметил глава Новолялинского 
городского округа Сергей Бонда-
ренко.

Визитная карточка города  –
областной фестиваль народ-
ной песни «Лялинское поречье». 
В этом году он проходил на бере-
гу реки Ляля, в городском пар-
ке, благоустроенном благода-
ря программе «Комфортная го-
родская среда» (благоустрой-
ство парка продолжается). На 
юбилейный фестиваль приеха-
ли 39  коллективов, а это более 
400  участников из 20 населен-
ных пунктов Свердловской об-
ласти и не только. 

355 лет Камышлову
На празднике было много музыки, песка и земляничного варенья

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

5 августа Камышлов 
отметил свой 355‑летний 
юбилей. В этом году 
девизом празднования 
стало «КаМЫшлов – это 
МЫ!»: в рамках мероприятия 
прославляли людей, которые 
делают город привлекательнее, 
красивее, позиционируют 
его на самых разных уровнях. 
Главными мероприятиями 
традиционно стали три 
фестиваля, которые ежегодно 
ко Дню города привлекают 
порядка 3 000 гостей. 

f На фестиваль песчаных 
скульптур в этом году привез-
ли 30 тонн песка. Свыше двад-
цати участников из Камышло-
ва и Екатеринбурга приняли в 
нем участие, а высота созданных 
ими скульптур достигала 4,5 ме-
тра. Любоваться фигурами на 
выставке под открытым небом 
жители и гости города могли до 
декабря.

f Фестиваль гастрономии 
и декоративно-прикладно-
го творчества «Земляничный 
джем: «ВместеЯрче» получил 
неожиданное продолжение. 
Участники областного конкур-
са текстильных авторских ку-
кол создали настоящий «Зем-
ляничный КуклоГрад», и ягода 
нашла отражение в каждой ку-
кле мастериц. В ярмарке приня-
ли участие более 100 мастеров и 
умельцев. Завершением фести-
валя стал 25 метровый пирог с 
земляникой.

f На юбилей Камышлова 
съехались и музыканты. Джазо-
вый фестиваль UralTerraJazz под 
руководством народного арти-
ста России Даниила Крамера со-
брал рекордное количество лю-
дей – более тысячи. Здесь высту-
пили даже столичные испол-
нители – Secret Atelier и трио 
пианиста Даниила Крамера. 
При поддержке министерства 
транспорта и дорожного хозяй-
ства региона специально для го-
стей фестиваля UralTerraJazz на 
один день был назначен допол-
нительный скорый пригород-

ный поезд сообщением Екате-
ринбург – Камышлов – Екате-
ринбург.

Педагоги и обучающие-
ся Дома детского творчества к 
празднику разработали кон-
цепцию мультфильма об осно-
вании Камышлова, он стал пер-
вым фильмом о городе. Худож-
никами выступили ребята сту-
дии изобразительного искус-
ства, оживили рисунки обучаю-
щиеся объединения «Мультсфе-
ра», а озвучил мультфильм вы-
пускник эстрадной студии «Ра-

дуга». В итоге он получился ори-
гинальным, с особым местным 
колоритом. 

К юбилею спортсмены, из-
вестные люди и почетные гости 
города сделали городу особый 
подарок, установив новый ре-
корд России в номинации «Са-
мая длинная эстафета-мара-
фон – 355 км».

Первым делом развитие

В юбилейный год в городе 
реализуются сразу несколько 
крупных проектов. В школе № 3 

начался капитальный ремонт 
в рамках госпрограммы «Модер-
низация школьных систем об-
разования», на работы было по-
трачено около 140 млн рублей. 

Идет модернизация улич-
но-дорожной сети по 16 муници-
пальным контрактам, в том чис-
ле выполняется ремонт несколь-
ких городских парковок и пеше-
ходных дорожек. Также началась 
реализация первого этапа проек-
та капитального строительства 
газопровода через поселок Пыш-
ма – поселок Первомайский – го-
род Камышлов. На него выделе-
но порядка 525 млн рублей.

Уже завершено несколько 
крупных проектов. На базе ка-
мышловских школ № 6, 7 и 58 от-
крыты научно-образовательные 
центры «Точка роста». В  районе 
Камышловского завода «Урал-
изолятор» обустроили новую 
многофункциональную пло-
щадку. Это настоящий современ-
ный объект, который включает 
в себя хоккейный корт с искус-
ственным травяным покрытием, 
детско-игровую площадку, спор-
тивную площадку для занятий 
уличной гимнастикой  – воркау-
том и элементы благо устройства 
прилегающей территории: пе-
шеходные дорожки, качели, ла-
вочки для отдыха, зеленые на-
саждения, новые декоративные 
фонари освещения.

– В нашем городе с много-
летней историей мы делаем все, 
чтобы сохранять лучшее и раз-
вивать новое, – поделился с «ОГ» 
глава Камышловского городско-
го округа Алексей Половников.

В концертной программе участвовали местные творческие коллективы
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Ярким открытием юбилея стал праздничный марш
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Подробнее об этих и других 
юбилейных муниципалитетах 
читайте на сайте облгазета.рф
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Лунный календарь можно вырезать и прикрепить магнитом на холодильник, 
так он всегда будет перед глазами

ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
Список дел для садоводов и цветоводов Среднего Урала  
на период с 23 по 31 декабря.

23/12

РАСТУЩАЯ ЛУНА
 Крайне не рекомендуется сегодня ничего сеять. 

 Вместо этого почитайте полезные статьи по садоводству 

и огородничеству.

24/12

РАСТУЩАЯ ЛУНА
 Если снега еще нет, а морозы становятся крепче, 

рекомендуется замульчировать теплолюбивые культуры 

торфом или опилками.

25/12

РАСТУЩАЯ ЛУНА
 Отличный день для того, чтобы наведаться в сад: 

подправьте укрытия, стряхните снег с веток, развесьте 

кормушки для птиц.

26/12

РАСТУЩАЯ ЛУНА
 День благоприятен для того, чтобы заняться 

снегозадержанием, стряхнуть снег с деревьев, укрыть 

хвойные от солнечных ожогов.

27/12

ПОЛНОЛУНИЕ 
 Можете приобрести семена на будущий дачный сезон, 

изучить статьи по садоводству.

 Работы с растениями сегодня лучше не проводить.

28/12

УБЫВАЮЩАЯ ЛУНА 
 Сегодня стоит поухаживать за комнатными растениями: 

их можно пересадить, полить, помыть листочки, 

подкормить.

29/12

УБЫВАЮЩАЯ ЛУНА
 День отлично подходит, чтобы позаботиться о саде и 

огороде: стряхните снег с ветвей и набросайте его поверх 

теплолюбивых растений.

30/12
УБЫВАЮЩАЯ ЛУНА
 Сегодня можете поставить на выгонку корнеплоды, а еще 

посеять микрозелень и пересадить комнатные растения.

31/12
УБЫВАЮЩАЯ ЛУНА
 Отложите все садово-огородные дела и спокойно 

готовьтесь к Новому году!

 – Рекомендуется    – Не рекомендуется 
Подготовила Ирина КЛЕПИКОВА

Ёлка на вырост
Посадите лесную красавицу в кадке или горшке. Она будет радовать вас многие годы

Татьяна БУРОВА

У сторонников бережного 
отношения к природе есть два 
варианта, чтобы не рубить 
ёлку и при этом соблюсти 
традицию – нарядить дома 
зеленую красавицу и водить 
вокруг нее в Новый год 
хоровод. Можно купить 
искусственное деревце, 
а можно – и живое, на вырост.

– В последние годы сверд-
ловчане все чаще устанавли-
вают дома живую елочку пря-
мо в кадке – с корневой систе-
мой, с хвойным запахом, – го-
ворит проректор по научной 
работе и инновациям, заведую-
щий кафедрой овощеводства и 
плодоводства им. Н.Ф. Коняева 
Уральского государственного 
аграрного университета, кан-
дидат сельскохозяйственных 
наук доцент Михаил Карпухин. 
– Если за ней правильно ухажи-
вать, то она будет приносить 
 много-много радости на протя-
жении многих лет.   

Выбирать ель нужно в хоро-
шем питомнике, где умеют вы-
ращивать хвойные деревья. За-
носить ее в квартиру лучше как 

можно ближе к празднику, а до 
этого держать в прохладном 
помещении – на застекленной 
лоджии, веранде при темпера-
туре не выше плюс 10 граду-
сов. Противопоказаны ёлочке 
и резкие перепады температу-

ры, поэтому в комнате ее нуж-
но установить подальше от ба-
тарей отопления и поближе к 
балконной двери. 

Украшать живое деревце 
нужно осторожно: не перебар-
щивать с тяжелыми игрушка-

ми и со световыми гирлянда-
ми, чтобы не повредить ветки 
и не высушить их. Елку нужно 
регулярно поливать, установив 
кадку в поддон, и опрыскивать 
из пульверизатора несколько 
раз в день.

Считается, что максималь-
ный период пребывания ели 
в отапливаемом помещении 
при температуре около 20 гра-
дусов составляет пять-семь 
дней. Затем растение выходит 
из состояния покоя, выбрасы-
вает почки и даёт свежий при-
рост. Если это произошло, вы-
носить ель на улицу нельзя, 
она погибнет.

После новогодних праздни-
ков ель в кадке нужно снова вы-
нести в прохладное помеще-
ние – на застекленную лоджию 
или веранду. Там она прекрас-
но дождется окончания зимы. 
Где-нибудь в апреле ее можно 
вынести в сад, установив кад-
ку в затененном месте. По мере 
роста деревца кадку следует ме-
нять на более вместительную. 

– Когда ель станет совсем 
большой, ее можно высадить в 
землю, – говорит Михаил Кар-
пухин. – Пересаживать хвой-
ные растения следует вместе с 
субстратом, в котором содер-
жатся особые грибы, необхо-
димые для здоровья корневой 
системы. Нельзя также заглу-
блять корневую шейку  деревца. 

Запах настоящей ёлки не заменит никакой целлулоид. Но в преддверии Нового года вовсе не обязательно рубить 
ёлку «под самый корешок». Выращивайте. В этом случае вы даже  приумножаете природные ресурсы
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От земли – всегда на пользу
Ирина КЛЕПИКОВА

В научно-практической 
конференции «Достижения 
ученых – садоводам Урала», 
которая была организована 
Аграрным университетом 
и прошла на его площадке 
(«ОГ» рассказывала об этом 
в №№ 244, 256), принял участие 
и Игорь ЗИМИН, руководитель 
крестьянско-фермерского 
хозяйства «Демидовский 
амбар» (Первоуральск):

– Хозяйству уже 14 лет. На-
чинали с иван-чая, целебных 
трав, – рассказал «ОГ» Игорь Зи-
мин. – Но сейчас основное в на-
шей работе – орешки и масла. 

– А масел, смотрите-ка, как 
много вы привезли на конфе-
ренцию и ярмарку…

– Первым делом начали, ко-
нечно же, делать кедровое. Оно 
наиболее легкое в производстве: 
орешек-то маслянистый. Зато 
это природный витаминно-ми-
неральный комплекс, который 
не имеет аналогов. Потом пере-
шли к льняному маслу – и в нем 
большая потребность благодаря 
его вкусовым качествам и сроку 
годности. А сегодня в «Демидов-
ском амбаре» уже больше 20 ви-
дов масел: источники – конопля, 
белый лен, абрикосовая косточ-
ка, подсолнух, арахис, горчица, 
грецкий орех, сурепка. Масло из 
сурепки вообще называют «се-
верная олива»: вкус и польза его 
близки к оливковому маслу. 

Готовим растительные масла 
путем холодного отжима на де-
ревянном прессе, чтобы не было 

соприкосновения с металлом, не 
возникало окисления и масло 
сохраняло все природные свой-
ства.  

– На конференции было вы-
ступление от вашего хозяйства 
о витграссе, который вы произ-
водите из зелени пшеницы. Это 
тот самый, что в 1940-х стал из-
вестен в мире благодаря эми-
грантке из России Энн Вигмор?

– Да, наш сотрудник Алексей 
Нагаев выступил с сообщением 
об истории витграсса, научных 
исследованиях и его практиче-
ском применении. Это еще одно 
из направлений «Демидовско-
го амбара», которое существует 
уже почти десять лет. Витграсс 
(от английского wheat – пшени-
ца, grass – трава) – сок из ростков 
пшеницы. Очень целебное сред-
ство, поскольку на 70 процентов 
состоит из хлорофилла, так на-
зываемой «концентрированной 
солнечной энергии». Мы выра-
щиваем пшеницу на грунте. Ни-

какой гидропоники! Пшеницу 
берем алтайскую – это экологи-
чески чистый район, к тому же 
у пшеницы почти 100-процент-
ная всхожесть. Выращиваем ее 
до высоты 7-12 сантиметров, в 
определенных температурных 
условиях – не более 15 градусов. 
Поливаем родниковой водой. 
А после этого выжимаем сок на 
специальной соковыжималке, и 
тут же – на криозаморозку. 

Тех, кто принимает витграсс 
постоянно, со сверстниками не 
сравнить (улыбается). И вообще, 
всё, что от природы, от земли  – 
хоть растительные масла, хоть 
мёд (мы его тоже производим), 
хоть тот же витграсс – на пользу 
здоровью.

P.S. На конференции уральцы 
задавали вопрос, можно ли 
вырастить витграсс и другую 
микрозелень дома. Можно. «ОГ» 
расскажет об этом в следующем 
году
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 Игорь Зимин охотно отвечал на вопросы и про масла, и про микрозелень
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СООБЩЕНИЕ  

о проведении внеочередного общего собрания  

акционеров ОАО «Уралбиофарм»

Полное фирменное наименование и место нахождения 

общества: Открытое акционерное общество «Уралбиофарм», 

Свердловская область, город Екатеринбург.

Форма проведения общего собрания акционеров: собрание 

(совместное присутствие).

Дата, время и место проведения общего собрания акционеров: 

19 февраля 2024 года в 14:00 (по местному времени) по адресу: 

Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, 60.

Время начала регистрации лиц, участвующих в общем собра-

нии акционеров: 13:00 (по местному времени).

Почтовый адрес, по которому могут направляться заполнен-

ные бюллетени для голосования: 620026, Свердловская область, 

г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, 60.

Дата окончания приема бюллетеней для голосования: 16 фев-

раля 2024 года.

Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие 

право на участие в общем собрании: 26 декабря 2023 года.

Повестка дня общего собрания акционеров: 

1. О досрочном прекращении полномочий членов совета 

директоров Общества;

2. Об избрании членов совета директоров Общества.

Порядок ознакомления с информацией (материалами), под-

лежащей предоставлению при подготовке к проведению общего 

собрания акционеров, и адрес (адреса), по которому с ней можно 

ознакомиться:

материалы для ознакомления лицам, имеющим право на 

участие во внеочередном общем собрании акционеров, предо-

ставляются с 29 января 2024 года в рабочие дни с 09:00 до 16:00 

по адресу Общества: 620026, г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, 60.

Категории (типы) акций, владельцы которых имеют право 

голоса по всем вопросам повестки дня общего собрания акцио-

неров: акции обыкновенные именные, номер государственной 

регистрации 1-01-31978-D.
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«У нас был 
единый «кулак»
«Автомобилист» вырвал победу у «Ак Барса» в Екатеринбурге

Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» в последнем 
домашнем матче уходящего 
года одержал победу над 
действующим финалистом 
Кубка Гагарина – казанским 
«Ак Барсом». Встреча проходила 
в Екатеринбурге и завершилась 
в пользу хозяев – 2:1.

В начале недели «Автомоби-
лист» провел домашний матч 
против «Трактора» и умудрил-
ся уступить, когда победа была 
уже в руках. «Шоферы» вели со 
счетом 2:1, за две минуты до кон-
ца основного времени зарабо-
тали удаление и, казалось, дело 
сделано: две минуты в большин-
стве – и финальная сирена. Но 
челябинцы сумели отличиться 
в меньшинстве, перевести дело в 
овертайм и там одержать победу.

Конечно, после такого матча 
хоккеисты «Автомобилиста» хо-
тели реабилитироваться перед 
своими болельщиками, тем бо-
лее что матч против «Ак Барса» 
стал последней домашней игрой 
в уходящем году.

В первом периоде зрители 
заброшенных шайб не увиде-
ли, хотя опасные моменты воз-
никали у ворот обеих команд. 
Больше 40 бросков в сумме на-
несли игроки «Автомобилиста» 
и «Ак Барса» за первые 20 минут, 
но забить так и не смогли. В са-
мом начале второго периода го-

сти заработали удаление и суме-
ли открыть счет. Лидер «Ак Бар-
са» Александр Радулов прервал 
собственную безголевую серию 
и вывел свою команду вперед – 
1:0. После этого казанцы вполне 
могли увеличивать преимуще-
ство, владели инициативой, но 
отличный матч провел голки-
пер «Автомобилиста» Владимир 
Галкин. Его сэйвы оставляли ко-
манду в игре и в итоге помогли 
победить. В середине второго пе-
риода Сергей Зборовский срав-
нял счет, а в третьем периоде ка-
питан екатеринбургской коман-
ды Сергей Широков реализовал 
большинство и принес команде 
победу – 3:2.

– Хотел бы поздравить всех с 
победой. Это была крайняя игра 

в этом календарном году дома. 
Очень приятно было победить 
сильного соперника. Где-то, на-
верное, нервозное начало было, 
скорее всего, отголосок той игры 
с «Трактором», где пропустили 
гол в концовке при игре 5 на 4. 
А так, очень приятная атмосфе-
ра на лавке, приятно было нахо-
диться с ребятами, у нас был еди-
ный такой «кулак». Ребята вы-
полнили установку, ловили шай-
бы на себя, – сказал после мат-
ча наставник «Автомобилиста» 
 Николай Заварухин.

Впереди у «шоферов» че-
тыре выездных матча до конца 
2023 года. «Автомобилист» сыгра-
ет c «Ладой», минским «Динамо», 
«Витязем» и СКА.
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Владимир Галкин стал одним из главных творцов победы «Автомобилиста»
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Повторить сенсацию не удалось
«Уралмаш» в ожидании нового тренера уступил вице-чемпиону 

Баскетбольный клуб «Уралмаш» провел очередной 
матч в рамках Единой лиги ВТБ. «Заводчане» на выезде 
уступили серебряному призеру прошлого сезона – 
«Локомотиву-Кубань» (73:98).

На прошлой неделе «Уралмаш» объявил об отставке Ми-
лоша Павичевича, который возглавлял команду. Времен-
но исполнять его обязанности стал ассистент Вадим Фи-
латов, он готовил команду к матчу с чемпионом турнира –  
«УНИКСом», в котором «заводчане» уступили. После этого 
главным тренером команды был назначен белорусский специ-
алист Ростислав Вергун, ранее тренировавший «Минск».

Вергун еще не успел приступить к своим обязанностям, 
поэтому на матч с «Локомотивом-Кубань» с командой вновь 
отправился Вадим Филатов. В первом круге «заводчане» 
одержали сенсационную победу над краснодарским коллек-
тивом в Екатеринбурге, но повторить успех на выезде не уда-
лось. «Железнодорожники» с первых минут встречи ушли в 
отрыв и держали комфортное преимущество на протяже-
нии всей игры. В итоге «Уралмаш» потерпел самое крупное 
поражение в нынешнем сезоне – 73:98.

Следующий матч екатеринбуржцы проведут в родных 
стенах. 25 декабря «заводчане» примут пермскую «Парму».

Данил ПАЛИВОДА



суббота,  
23 декабря / 2023 1ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 2-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 2ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 1-й стр.). Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 3ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 4-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 4ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

(Окончание на 5-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 5ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 4-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 6ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 7-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 7ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 6-й стр.).

(Окончание на 8-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 8ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 6–7-й стр.).

(Окончание на 9-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 9ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 8-й стр.).

(Окончание на 10-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 10ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 9-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 11ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 12-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 12ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 11-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 13ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 14ДОКУМЕНТЫ 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
23 декабря / 2023 15ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 16-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 16ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 15-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 17ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 18-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 18ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 17-й стр.).

(Продолжение на 19-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 19ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 17–18-й стр.).

(Окончание на 20-й стр.).



суббота,  
23 декабря / 2023 20ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 17–19-й стр.).


